

Medieninformation der Polizeidirektion Görlitz Nr. 083/2025

17. Februar 2025, 10:45 Uhr

Ihr Ansprechpartner

Michael Scholz

Verschwundene Katzen im Zittauer Umland

Zittau und Umland
2024 - 2025

Seit dem Herbst 2024 ermittelte der Kriminaldienst des Polizeireviers Zittau-Oberland zu insgesamt 14 angezeigten Fällen von vermissten Katzen, hauptsächlich im Bereich der Gemeinden Mittelherwigsdorf, Oberseifersdorf, Dittelsdorf - allgemein in den Gemeinden nördlich von Zittau. Dabei geht man von circa 20 Tieren aus, die in diesem Zeitraum nicht mehr zu ihren Besitzern nach Hause kamen.

Schnell verbreiteten sich in sozialen Medien wie Facebook, Instagram und über WhatsApp Nachrichten von Katzenfängern, welche die Tiere an Versuchslabore und Rheumadeckenhersteller verkaufen sollten. In Olbersdorf soll demnach auch noch eine Katzenbesitzerin dem Fahrzeug der vermeintlichen Katzendiebe hinterhergelaufen sein - allerdings ohne Erfolg. Einer weiteren Meldung nach, habe die Polizei ein Fahrzeug, voll mit Katzen, kontrolliert und so einem Bürger wieder zu seinem Tier verholfen. Man sprach zudem von mit Baldrian benetzten Fallen, in die die Freigänger gelockt und anschließend verschleppt wurden. Bevorzugte Fahrzeuge der Diebe schienen weiße Transporter mit Berliner Kennzeichen zu sein.

Im Ergebnis der Ermittlungen muss nun festgestellt werden, dass keine Einzige dieser Behauptungen beweiskräftig unterlegt werden konnte. Mitgeteilte amtliche Kennzeichen von Transportern gehörten nach Prüfung an andere Fahrzeuge oder waren Fahrzeuge von Paketdienstleistern - jeweils ohne Katzen an Bord.

Fallen wurden nicht aufgefunden und es meldete sich auch niemand, der eine Falle gesehen hätte. Die Urheber der Schreckensmeldungen in den sozialen Medien sind ebenfalls nicht ermittelbar gewesen. Weder meldete sich die Frau, welche dem Dieb hinterherrannte noch wurde überhaupt ein „Vermisstenfall“ aus Olbersdorf bekannt.

Durchwahl

Telefon +49 3581 468-2030
Mobil +49 173 961 86 41
Telefax +49 3581 468-2016

medien.pd-gr@
polizei.sachsen.de

Görlitz,
17. Februar 2025



Hausanschrift:

Polizeidirektion Görlitz
Conrad-Schiedt-Straße 2
(Zufahrt über Teichstraße)
02826 Görlitz

www.polizei.sachsen.de



Festzuhalten ist, dass in einem relativ begrenzten Bereich, über drei Monate hinweg, viele Katzen nicht mehr nach Hause kamen. Zur Wahrheit gehört aber auch, dass sich trotz intensiver Recherchen und Ermittlungen kein Anhaltspunkt für das Vorliegen einer Straftat beweiskräftig ergeben hat.

Im Wissen, dass die Ermittlungsergebnisse die betroffenen Katzenhalter nicht zufriedenstellen oder beruhigen werden, sei ihnen jedoch versichert, dass alle Register der Ermittlungstätigkeit gezogen wurden. In diesem Fall blieb ein Erfolg jedoch leider aus. Der Komplex wird nun gegen Unbekannt an die Staatsanwaltschaft Görlitz geleitet.